



## **La Factoría Ciudadana de la Fundación Carlos F. Novella impulsa la terapia asistida con animales para la reinserción social en el país**



## **28 de septiembre Día Mundial contra la Rabia**

**Mundo Joven  
evoluciona a  
MUNDO TRAVEL CORP  
y celebra 25 años de  
trayectoria en el país**



## Factoría Ciudadana impulsa la terapia asistida con animales para la reinserción social en el país

*La Factoría Ciudadana de la Fundación Carlos F. Novella incorpora la terapia asistida con animales para apoyar la reintegración social de migrantes y ex privados de libertad, brindando beneficios emocionales y psicológicos.*

La reintegración social de personas que han enfrentado experiencias difíciles, como migrantes retornados y ex privados de libertad, requiere enfoques innovadores.

La Fundación Carlos F. Novella, a través de su programa La Factoría Ciudadana, ha implementado la terapia asistida con animales, facilitada por la Academia Ékita, ubicada en la zona 16 de la Ciudad de Guatemala.

Este enfoque terapéutico, que comenzó en 2023 gracias al apoyo de la familia Novella, utiliza la interacción con animales, en especial con caballos, para promover el bienestar emocional y psicológico de los participantes.

La inclusión de caballos es clave, ya que estos animales, al vivir en manada, fomentan un sentido de pertenencia y mejoran las habilidades de integración social de los individuos.



### Historias de éxito en la reinserción

Desde su implementación, tres grupos de participantes han sido beneficiados por estas sesiones.

Uno de los casos más significativos es el de Alan Miranda, un migrante retornado que, inicialmente, mostró resistencia al contacto con los caballos.

No obstante, con la ayuda de los entrenadores, Alan logró superar sus miedos, lo que impactó positivamente su nivel de ansiedad y su proceso de reintegración.

### Otros servicios



Además de la terapia asistida con animales, La Factoría Ciudadana ofrece otros servicios, como terapias psicológicas individuales y grupales, y fortalecimiento espiritual, apoyando el modelo de prevención terciaria de la violencia.

Este enfoque holístico ha demostrado ser un valioso recurso para fortalecer la resiliencia y ofrecer nuevas oportunidades a los participantes.



## Mundo Joven evoluciona a MUNDO TRAVEL CORP y celebra 25 años de trayectoria en el país



*“Somos reconocidos como una de las agencias de viajes de mayor crecimiento en el sector turístico de Guatemala y este 2024, hemos aumentado nuestra participación de mercado en un 33%, colocándonos entre las principales agencias representantes de turismo emisor en el país. Nuestro reciente cambio de imagen a Mundo Travel Corp, refleja ese crecimiento y nuestro compromiso de adaptarnos a las demandas del mercado global, este cambio marca el inicio de una nueva era, donde seguimos comprometidos con hacer de cada viaje una experiencia inolvidable”, comentó Pablo Gálvez, director de Mundo Travel Corp.*

Su destacada trayectoria en el sector turístico le ha permitido impactar la vida de muchas personas, brindando experiencias y haciendo realidad sus sueños, consolidándose como una de las principales compañías turísticas a nivel mundial, que a la fecha ha atendido a más de 30,000 guatemaltecos.

En la celebración de sus 25 años de trayectoria en el país, la agencia de viajes dio a conocer su evolución de Mundo Joven a “Mundo Travel Corp”, como parte de su crecimiento y expansión para abarcar un mercado más amplio e internacional.

Desde su inicio en el sector turismo en el año 2000 en Ciudad de Guatemala y con la apertura de oficinas en Antigua Guatemala en el 2001 y en Quetzaltenango en el 2002, Mundo Travel Corp se ha expandido y actualmente tiene operaciones propias con 6 oficinas, de las cuales 4 están ubicadas en la Ciudad de Guatemala en Zona 10, Zona 14, Carretera al Salvador y Cayalá. Esta expansión ha triplicado su fuerza de ventas consolidándose como líder en el turismo en el país.

A lo largo de estos 25 años, se han especializado en dos áreas de servicio: la agencia de viajes en donde las familias pueden encontrar desde boletos aéreos, hoteles, circuitos, paquetes vacacionales, cruceros, alquiler de autos, seguros de viaje entre otros; y el área que facilita los cursos de idiomas en el extranjero para personas de todas las edades.



## UMF Acton MB: Forjando el camino hacia un futuro emprendedor

En UFM Acton MBA, están convencidos del poder transformador de la identificación y comprensión de los diferentes tipos de emprendedores, así como de las oportunidades que emergen en nuestro país.

La comprensión de las distintas personalidades emprendedoras puede marcar la diferencia entre el éxito y el estancamiento. En este contexto, en UFM Acton MBA utilizan la analogía animal para conocer los diferentes tipos de emprendedores, un análisis innovador que utiliza la metáfora de los animales para describir las características únicas de cada tipo de emprendedor.

En el panorama emprendedor actual, es fundamental reconocer los diferentes tipos de emprendedores que contribuyen al crecimiento económico y la innovación. Desde la prudencia de la tortuga hasta la astucia del zorro, este enfoque creativo permite identificar fortalezas y debilidades, facilitando una mejor comprensión para el ámbito empresarial.

### Tipos de Emprendedores

- **La Tortuga:** Este emprendedor avanza paso a paso, validando sus productos y necesidades del cliente. Aunque su enfoque es más lento, presenta una alta probabilidad de éxito al aprender y adaptarse gradualmente al mercado.
- **El Zorro de los Activos:** Con un olfato especial para identificar oportunidades de valor, este emprendedor se dedica a la compra-venta de activos, encontrando y capitalizando oportunidades que otros pueden pasar por alto.
- **Liebre MBA:** Generalmente con una educación formal sólida, este tipo de emprendedor busca crecer rápidamente a través del levantamiento de capital. Aunque sus ambiciones pueden llevar a grandes recompensas, también conllevan un mayor riesgo.



El autoconocimiento es clave para determinar qué tipo de emprendedor es. Los antecedentes en la infancia, como las experiencias de venta o coleccionismo, pueden ofrecer pistas respecto a las inclinaciones naturales hacia un tipo específico de emprendimiento.

En el camino hacia el éxito emprendedor, hay ciertas características que destacan entre aquellos que logran sobresalir en sus respectivas industrias. En UFM Acton MBA, han identificado que los emprendedores exitosos comparten habilidades fundamentales como la tolerancia al riesgo, la capacidad de identificar necesidades no satisfechas y la creatividad en el uso de recursos escasos.

Estas cualidades no solo son esenciales para enfrentar los desafíos del mercado, sino que también permiten a los emprendedores adaptarse y prosperar en un entorno en constante cambio. A medida que Guatemala continúa desarrollando su ecosistema emprendedor, es vital reconocer y fomentar estas características para impulsar un futuro de innovación y crecimiento sostenible.

Según el último informe del Global Entrepreneurship Monitor, el 74.8% de los emprendimientos en Guatemala se centran en el consumo, destacándose negocios como panaderías y tiendas de barrio. Sin embargo, las mayores oportunidades residen en la exportación de servicios, accesibles a través del uso de Internet y la capacitación en idiomas.

## Xiaomi presenta la Serie Xiaomi 14T en Guatemala: Con fotografía nocturna excepcional y Advanced AI

Xiaomi se enorgullece en lanzar su última línea de smartphones insignia, la Serie Xiaomi 14T, diseñada para los entusiastas de la fotografía que buscan capacidades de imagen de primer nivel. Redefiniendo la fotografía móvil con un enfoque excepcional en la captura de fotos nocturnas, la Serie Xiaomi 14T se complementa con potentes funciones de Inteligencia Artificial (IA). Gracias a la avanzada tecnología de imagen mejorada con IA, los usuarios pueden disfrutar de fotografías nítidas y vibrantes tanto de noche como de día. Combinando un diseño elegante, potentes procesadores MediaTek e impresionantes pantallas AMOLED, la Serie Xiaomi 14T ofrece una integración fluida de funcionalidades de IA para múltiples casos de uso, brindando una experiencia incomparable para quienes buscan lo mejor en sus dispositivos.

### Redefiniendo la fotografía nocturna con óptica Leica de última generación

La Serie Xiaomi 14T asegura una experiencia fotográfica excepcional para cualquier usuario. Con capacidades destacadas en condiciones de poca luz, los Xiaomi 14T y Xiaomi 14T Pro capturan impresionantes escenas nocturnas y vibrantes paisajes urbanos con una claridad extraordinaria.

### Advanced AI para la comodidad diaria

La Serie Xiaomi 14T eleva la productividad y creatividad con capacidades avanzadas de inteligencia artificial en búsqueda, voz, texto, imagen y video, mejorando tareas cotidianas y conveniencia.

### Imágenes envolventes e interacciones ultrasuaves

La Serie Xiaomi 14T cuenta con una impresionante pantalla AMOLED CrystalRes de 6.67", que proporciona una deslumbrante resolución de 1.5K (2,712 x 1,220) con una densidad de píxeles de 446 ppi. Esta avanzada pantalla garantiza imágenes vibrantes y transiciones suaves, mejoradas por una notable profundidad de color de 12 bits.

### Rendimiento redefinido con velocidad y eficiencia

La Serie Xiaomi 14T destaca por su rendimiento excepcional debido a sus procesadores de última generación y avanzados sistemas de refrigeración, elevando las tareas diarias a un nivel de velocidad y eficiencia sin precedentes.



## 28 de septiembre Día Mundial contra la Rabia



El 28 de septiembre se conmemora el Día Mundial de la Rabia. Se eligió ese día en particular debido a que fue un 28 de septiembre del año 1895 cuando falleció Louis Pasteur, científico y médico responsable de la creación de la vacuna antirrábica. Una de las principales vacunas que ayudan a prevenir el contagio y propagación de tan horrible enfermedad.

Actualmente se estima, que en el 99% de los casos de rabia humana el principal responsable de la enfermedad ha sido un perro contagiado que la ha transmitido. Por esta razón, tanto la OMS como la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE), la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y la Alianza Mundial para el Control de la Rabia (GARC), se han propuesto como objetivo enmarcado en la Agenda 2030, erradicar completamente esta enfermedad en perros y prevenir el contagio y muertes en personas.

### ¿Qué es la rabia y cómo se transmite?

La rabia es una enfermedad transmitida por medio de un virus altamente infeccioso, que ataca a todos los mamíferos del mundo incluido por supuesto el hombre. Aunque en la mayoría de los casos de rabia humana el detonante ha sido un perro doméstico, esta enfermedad se propaga por medio de la saliva de cualquier criatura contagiada al entrar en contacto con el torrente sanguíneo de la víctima.

Según datos estadísticos de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de los Estados Unidos la rabia provoca más de 55 mil muertes anuales a nivel mundial, de las cuales el 95 por ciento ocurren en África y Asia. Muchos de los afectados son menores de 15 años a los que ha mordido un perro.

Hay motivos para la esperanza. En el continente americano han disminuido los casos de rabia en humanos y en perros. Si se trabaja en la prevención y en la profilaxis después de una posible exposición, se puede vencer a la rabia en el mundo.

### ¿Cuáles son los síntomas de la rabia?

El periodo de incubación de la enfermedad puede variar desde semanas a meses. Esta diferencia de márgenes de tiempo depende de dos factores puntuales: el primero es la localización de la lesión. Si está muy alejada de la cabeza o es muy pequeña, la infección se propagará en el cuerpo de forma mucho más lenta.

El segundo factor es la carga vírica. Si el virus en sangre no es tan fuerte, también puede atenuar el tiempo de incubación en un animal de mayores dimensiones.

Los síntomas para detectar la rabia, además de la mordedura de un animal, son los siguientes:

Fiebres muy altas acompañadas de dolor en la herida. Durante esta fase la enfermedad es reversible.

Inflamación del cerebro y de la medula espinal. Aquí la enfermedad ha avanzado demasiado y es probable que termine con la muerte del paciente.